



# «VERSORGUNGSSICHERHEIT... DER STOFF, AUS DEM TRÄUME SIND?»

KMU SWISS Symposium 2023 in Brugg



**Am KMU SWISS Symposium am 7. September 2023 in Brugg referieren erfolgreiche Persönlichkeiten aus verschiedenen Bereichen und Branchen zu ihren Erfahrungen praxis- und zeitnah. Sie beleuchten und diskutieren das Thema Versorgungssicherheit aus verschiedenen Perspektiven zu Stichworten wie Industrie, Handel, Informatik, Innovation, Kommunikation et cetera.**

Autor: Armin Baumann

**D**as KMU SWISS Symposium findet am Donnerstag, 7. September 2023, im CAMPUSSAAL Kultur+Kongresse an der Bahnhofstrasse 6 in Brugg-Windisch statt. Der Anlass befasst sich im weitesten Sinn mit der Versorgungssicherheit, nachdem die Covid-Jahre diesbezügliche Probleme aufzeigten. Nachwehen und Engpässe sind nach wie vor spürbar, nichtsdestotrotz sind sie einer grossen Mehrheit nicht bewusst. Leere Lager, Transportversagen, Mangel an Notwendigem wie Energie, Wasser, Nahrungsmitteln, Rohstoffen und so weiter legen eine Wirtschaft lahm und können zu massiven Konflikten führen. Wer das Sagen hat, wird wahrscheinlich leider gewinnen. Wo werden wir als Schweiz oder Europa in Zukunft stehen? Sollte uns der Wohlstand eingeholt haben?

Versorgungssicherheit und die Resilienz der Lieferketten haben gegenwärtig die höchste Priorität bei den Entscheidenden. Unternehmen wollen künftig agiler sein, um schneller auf Veränderungen reagieren und entsprechende Entscheidungen treffen zu können. Die Digitalisierung kann hierbei einen entscheidenden Beitrag leisten. Denn im Ergebnis zeigt sich, dass Pandemie, Nachhaltigkeitsanforderungen und Geopolitik die Führungskräfte dazu bewegen, sich noch stärker als bisher auf eine doppelte Transformation zu konzentrieren: intelligente Digitalisierung und die Fokussierung auf ökologische, soziale und Governance-Ziele (ESG). Getrieben durch den Fachkräftemangel und die zunehmenden Erwartungen von Arbeitnehmer\*innen, Kund\*innen und Investor\*innen werden Investitionen in entsprechende Technologien notwendig, um die Erfüllung der Zielvorgaben sichtbar, messbar und kontrollierbar zu machen. In Zeiten vieler neuer geostrategischer Spannungen und fehlender politischer Lösungen für ältere Krisenherde stellt sich mehr denn je die Frage nach der gesamtgesellschaftlichen Verantwortung unternehmerischen Handelns.

Es werden mit illustren Persönlichkeiten aus Wirtschaft und Politik 300 bis 500 Teilnehmer erwartet. «Letztere wissen nebst ▶

der familiären Ambiance den hohen Praxisbezug der Referate zu schätzen», so Armin Baumann, Initiant von KMU SWISS. Zudem ermöglicht das Symposium einigen Ausstellern, sich während der Networking-Pausen zu präsentieren.

## AGIEREN STATT REAGIEREN – WAS ALLE ANGEHT, KÖNNEN NUR ALLE LÖSEN

Bis dato ist noch jede Hochkultur letztlich an ihrem Wohlstand gescheitert. Mahatma Gandhi äusserte dazu einst: «Die Erde hat genug für jedermanns Bedürfnisse, aber nicht für jedermanns

Gier.» Damit trifft er den Nagel auf den Kopf! Denn jeder selbst muss sich entsprechend verhalten, um Ressourcen zu schonen. Die Politik glaubt, dies mit Gesetzen und Auflagen in den Griff zu bekommen, und erreicht damit das Gegenteil: Alleine die Wirtschaft muss mit Einbussen in der Konkurrenzfähigkeit die Konsequenzen tragen, was letztlich zur Erosion der Mittelschicht führt, welche in KMUs als selbstständig Erwerbende und Angestellte arbeitend für 97 Prozent der Schweizer Wertschöpfung verantwortlich ist. Dies wiederum verursacht Spannungen und Konflikte, die bereits durch kleine Vorfälle Ausschreitungen



provozieren. Ergo können, was alle angeht, nur alle miteinander lösen! Im Weiteren soll Toleranz gegenüber den Mitmenschen wieder mehr zum Tragen kommen.

## HOCHINTERESSANTE PROLOGE IM VORFELD

Vor dem eigentlichen Symposium (von 11:15 bis 12:30 Uhr) präsentieren Amazon Web Services und MTF Solutions zwei aktuelle Themen:

- ◆ Prolog «Kunden analysieren und gewinnen mit Cloud Contact Center»: Durch künstliche Intelligenz können Kunden gewonnen und ans Unternehmen gebunden werden.
- ◆ Prolog «Darknet»: Ein Einblick ins Darknet!

## NAMHAFTE PERSÖNLICHKEITEN

Für bleibende Eindrücke werden folgende unternehmerisch denkende Persönlichkeiten sorgen:

- ◆ Doris Leuthard, Alt-Bundesrätin und Verwaltungs-/Stiftungsrätin
- ◆ Dr. David W. F. Huang, Repräsentant (Botschafter) von Taiwan
- ◆ Dr. Martin Keller, Vorsitzender der Geschäftsleitung bei der fenaco Genossenschaft
- ◆ Daniel Schöni, Inhaber der schoeni.ch Holding AG
- ◆ Jürg Brand, CEO der vonRoll infratec (holding) AG
- ◆ Stefan Winzenried, CEO von JANZZ.technology
- ◆ Moderator: Michael Sokoll

KMU SWISS ist die Plattform für Unternehmer und Führungskräfte, die sich in einem Netzwerk und an Anlässen fit für die Zukunft halten, dies durch bevorzugten Zugang zu rund 50 Anlässen wie Symposien, StammTreff, InsideTreff, GolfTreff und MotoTreff sowie einer digitalen Empfehlungs- und Präsentationsplattform. Die KMU SWISS Symposien mit jährlich bis zu 500 Teilnehmenden gehören zu den bedeutendsten Wirtschaftsveranstaltungen der Schweiz, und dies seit 2003. ■

[www.kmuswiss.ch/symposium](http://www.kmuswiss.ch/symposium)

